

A
FUEGO
LENTOALFREDO
GONZÁLEZ
CASTRO

#OPINIÓN

Preocupan a Xóchitl y Máñez los resultados del 2 de junio, por lo que preparan ya una estrategia para pelear los comicios en la mesa y dar un vuelco en la recta final de sus campañas

¿ELECCIÓN PRESIDENCIAL
A TRIBUNALES?

Si en afán de ser alarmistas, en los equipos de campaña de **Xóchitl Gálvez** y **Jorge Álvarez Máñez** existe preocupación y pánico por lo que pueda ocurrir en la elección del 2 de junio.

Cada vez están más convencidos de que las preferencias no les favorecen, por lo que preparan un ejército de licenciadas y licenciados para defender en tribunales el resultado de los comicios. Y una estrategia mediática dizque para mostrar el músculo.

Cómo estará de preocupante la situación que hasta **Alejandro Alito Moreno** ofreció renunciar a la Presidencia del PRI si Máñez **declina por la senadora** hidalgüense.

Echó el anzuelo, pero el abanderado naranja no se en-

ganchó. Y todo indica que, cada uno por su lado, seguirá su camino para ver cómo remonta el marcador.

La marcha-mitín del domingo, por ejemplo, no será rosa, espontánea ni ciudadana, como lo quieren hacer creer los integrantes de la alianza **Fuerza y Corazón por México**.

Buscarán colgarse de los motivos y razones de las últimas "expresiones ciudadanas" para intentar un cierre espectacular de la campaña de Xóchitl en el corazón de la CDMX.

Sin duda, congregarán a miles de seguidores y simpatizantes, pero de ahí a que con eso puedan revertir las tendencias de las últimas encuestas, es algo que está por verse.

Si estuvieran tan seguros de que el viento sopla a su favor, no anticiparían que habrá una elección de estado. Mucho menos pondrían en duda el papel que jugarán las autoridades, como el **Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación** o el **Instituto Nacional Electoral**.

En los últimos días, personajes que apoyan la candidatura de Xóchitl y que estuvieron muy vinculados con el anterior **INE**, intentan hacer creer que el Tribunal no podrá calificar la elección presidencial.

Su argumento es que, de acuerdo con la **Ley Orgánica del Poder Judicial**, para que la **Sala Superior** califique la elección presidencial, se requiere del quórum de al menos seis magistrados. Hoy sólo hay cinco de los siete que deben conformar.

Pero la misma ley establece que, en caso de alguna ausencia, ésta podrá sustituirse con el magistrado de mayor antigüedad o edad física de alguna de las cinco salas regionales.

El o la sustituta será seleccionada sólo para calificar la elección presidencial, no para atender los demás temas que tiene por desahogar el órgano electoral.

Eso quiere decir que, por el lado de la calificación, no

debe existir ninguna preocupación. **Así es que los Lorenzos y los Ciro**s tendrán que buscar otro tema para poner en duda la elección.

Con base en información del Tribunal, desde que inició el proceso electoral en curso, se han desahogado poco más de ocho mil asuntos y quedan por resolver alrededor de 700.

Los integrantes de la Sala Superior presumen, incluso, que lo expedito de la justicia electoral se convirtió en el sello de esta administración.

Por esa razón, aseguran que no hay ninguna duda. Se dará a conocer el nombre de la ganadora o el ganador de la elección, así sea por un voto de diferencia.

Listos están, entonces, para desahogar las impugnaciones que preparan los ejércitos jurídicos de **Xóchitl**, **Jorge** o **Claudia**. Pero de ahí a que no puedan resolver, hay un mar de diferencia.

MALAS DECISIONES EN SINALOA. Después de registrarse escándalos de corrupción de algunos familiares, en el 2023 el gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha**, anunció cambios

en su gabinete. Según, dijo, porque ya no existía empatía con los colaboradores.

Entre los ajustes nombró a la expriista **Cynthia Gutiérrez** como su secretaria particular, pero poco le duró el gusto. Ella se convirtió en un *dolor de cabeza* para muchos. La han acusado de tener secuestrado al mandatario, provocando serios conflictos en el gabinete y con la dirigencia local de Morena.

Y como dice **el filósofo... Nome acuerdo**: "En política y en campaña, lo importante no es lo que se dice, sino lo que se hace con lo que se dice".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ